
【01 跟随主的一生最有价值】

一个快九十岁的老人信主七十年，讲他这一生的经历，这七十年跟随主、爱主、服事

主的经历，我听得觉得里面非常滋润，有一种说不出来的荣耀。Z弟兄说到他的一生，

他跟他同时代的很多人进行比较，包括很多有名的、我们认识的人。他说，我跟他们

比起来，我觉得荣耀、有福，我回头看我这一生，我没有一丝一毫的后悔，没有一点

一滴的遗憾。

我是觉得这是不可思议的，有谁能够过这一生？回头看看自己过的人生，说我没有一

点遗憾，没有一点后悔，我过得有价值，我这一生每一天在主的手里面都有价值，天

天都经历主的恩典。有没有苦难？有，有没有难处？有，甚至很深的苦难、很大的难

处，但是这过程中间都有主的看顾，都有主的带领，都有主的保守，回头算起来，都

是神的恩典。

我坐在那边听 Z弟兄讲到他一生的经历，我觉得他好像是在那里诉说神的恩典，神是

怎样带他经过难处，经过荣耀，也经过羞辱，经过恶名，经过美名，经过似乎一无所

有，却经历过拥有万有；多少次，经历过只剩下最后一块钱；多少次，经历过不知道

下一顿饭在哪里；多少次，几乎不知道前面的路怎么走，回头看呢，都是神的奇妙。

他在讲这些话的时候，我也回头看看自己的人生，我现在六十岁，三十岁信主，刚好

前三十年没有信主，后三十年信耶稣，回头一看，确实是，虽然没有 Z弟兄那么波澜

壮阔，没有他那么惊天动地，但主在我们身上做的也是够浪漫的了。已过的这三十

年，主真的是带我们经过死荫的幽谷，也带领我们经过非常荣耀的时刻，经历到东方、

到西方，教会里各种的情形我们都服事过，也都见过，也经历过。回头想想，服事主

是最荣耀的！

今天上午 Z弟兄讲了一句话，真的就是一个活在主面前几十年的人说出来的话，他说

我们服事主的人，很多时候我们所经历的不是一般的人能经历得到的，我们如果完全

地依靠神，神就要向你显明祂是怎样地可靠，向你证明祂是怎样地丰富、怎样地追测

不尽、享受不完。

我听了真的是很羡慕，相信弟兄姊妹们也非常羡慕，很多年轻人在那里祷告，主啊，

我把自己交给你！Z弟兄说，你们这班年轻人，为自己打算太多，为自己预备太多，接

下来干什么，接下来做什么，统统打算好了，都预备好了，你还怎么经历主啊？主还

怎么在你身上做事呢？你自己都安排得好好的，主就让你去安排。你能不能把自己交

给主，过一个依靠主的人生？
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【02 亚伯拉罕信心的脚踪 】

亚伯拉罕在圣经里面是最可爱的人，他是我们信心的父，我们这班靠着信心来跟随主

的人，他是我们的榜样、我们的前辈，所以我们被称为亚伯拉罕的子孙。亚伯拉罕是

信心之父，意思就是他所经历的，我们都要经历。

亚伯拉罕经历跟随主，完全不知道前面的路在哪，神叫他走的时候，只说你去吧，去

的那个地方什么样子，也没讲，而且那个时候又没有今天这么好的条件，可以查查资

料啊什么的，所以他出去了，还不知道要去哪里（来十一 8），他只知道我先走了，走

了就知道了，先走再说。

弟兄姊妹，这就是信耶稣该走的人生，完全依靠神，信耶稣就是要跟着亚伯拉罕的脚

踪走。我们这班信耶稣的人所走的路和世上的人走的路不一样，神会给我们一条路，

我们完全不知道这条路是怎么回事。

我当初信耶稣的时候，只是觉得这班人不错，和他们在一起很好，没想到三十年以后

回头一看，哇，我们整个人生改变了，我们对人生的观念改变了、看见改变了，才知

道信耶稣原来这么荣耀、这么高，我们的服事可以让多少人改变命运啊，让多少人改

变生活。

这段时间，Z弟兄在讲信息的时候，我心里在想，哇，这个快九十岁的老人，多少人因

着他人生改变，包括我们家的每个人在内，跟随主就是这样，神给我们开的这条路是

我们没有想过的。所以亚伯拉罕出去的时候，还不知道往哪里去，但是有个条件，就

是你要先走，不走就没有。

我们信耶稣的人总是想说，主啊，你不要跟我们猜谜语嘛，你现在就告诉我，明年会

怎样，后年会怎样，十年以后，二十年以后，五十年以后会怎样，我再决定走不走。

神说，No，我不告诉你，你得走，先走再说，你走了，我就告诉你下一步怎么走，你

要是不走，下一步永远不知道，这才叫信心啊。

（未完待续 * 20240523 上周四信息 * 6-2）

【03 一直联于葡萄树，天天依靠主】

你如果愿意好好爱主，好好把这一生交给这位神，神就会说，好，我带领你，一步一

步带领你，我不会告诉你明年怎样，也不会告诉你下个月怎样，甚至不会告诉你明天

怎样，我只告诉你今天先怎么走。为什么呢？就为了让我们可以一直地依靠祂，这就

叫信心的路。

跟随主，就是要走这么一条路，天天仰望主，天天依靠神，每天都过得好，每天都过

得有主，每天都过得有价值。明天主还会带领，明天主还会给我们新的启示、新的亮

光、新的经历，所以跟随主是非常罗曼蒂克的，不知道明天会发生什么事，不知道接

下来主会给我们什么样的惊喜，也许是个难处，也许很顺利，也许很开心，你不知道，

但是每天都很有价值，每天都很有主的同在、主的祝福。



这个人生不是我们所想象的，非常奇妙，当我们到 Z弟兄那个年龄，这样回头一看，

哇，我的人生每天都有价值，每天都有意义，我一生太喜乐、太满足了，这种日子，

你羡慕不羡慕？每天好像不知道怎么走，好像每天都没把握，但回头一看，却是每天

都有把握，每天都有主，这就是跟随主的原则。

当时神造人的时候，在伊甸园就有两棵树，知识善恶树和生命树，这两棵树代表人生

的两条道路，两个生活的原则。生命树的原则叫作依靠，知识善恶树的原则是向神独

立。

我们都是一班跟随主的，我们都要作一班拣选生命树的。拣选生命树的特点就是依靠，

我们要天天依靠神，天天仰望神，一天的难处一天当，走一天跟随主一天，走一天因

着主精彩一天，走一天因着主有主一天，要一直跟着主，一离开主就是进到知识善恶

树的里面，就是向神独立，不要神。

约翰福音第十五章就是讲依靠，第 5节，我是葡萄树，你们是枝子；常在我里面的，

我也常在他里面，这人就多结果子；因为离了我，你们就不能作什么。我们服事弟兄

姊妹，就要一直鼓励他联于主。

这个功课说起来很简单，其实非常难，连我们自己服事主的人，都常常会忘记，常常

会忽略。所以我们要一直提醒我们所服事的弟兄姊妹，你今天有没有祷告啊？你今天

有没有经历主啊？你今天有没有求告主名啊？我们自己首先要作个这样的人，人才向

我们学，“主耶稣啊，主耶稣啊”。

主耶稣是葡萄树，我们是枝子，枝子一砍下来，马上就干掉，马上就死掉，不能结果

子了（约十五 4），枝子要一直联于葡萄树，你只要联于葡萄树，就结果子，就活下

去，有就生命。离了主耶稣我们就不能作什么，离了主耶稣就不是基督徒，离了主耶

稣，就把信耶稣之前的那个老样子、那个旧人又活出来了，发脾气啊，嫉妒啊，骄傲

啊，小气啊，什么麻烦、什么花样都出来了。

一联于主，就结果子，结平安的果子，结良善的果子，结各种各样美好的果子，最好

联于主的方法就是呼求主，一叫主耶稣就联于葡萄树；一叫主耶稣，主耶稣就跟你相

联；一叫主耶稣，你就联于生命树；一把主耶稣忘了就是离开葡萄树了，马上干，马

上死，马上撒但的生命就活出来，马上不讨神喜悦的生命就活出来。
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【04 眼睛未曾看见、耳朵未曾听见、人心也未曾想到的】

我们这一生就是要学习一直联于主，当你一直联于主的时候，你就会发现主要带给你

非常奇妙的生活，非常奇妙的人生，你想都想不到的，耳朵没听过、眼睛没看过、心

也没想过的（林前二 9），神都要给你，神都要让你知道，让你来经历，这就是基督徒

的人生。

就像我当初一样，三十年前，我信耶稣以为是跟一班中国人在一起，可以天天吃中国

饭，遇到什么事情也可以有人帮忙而已。没想到三十年以后才发现，哇，主带我们过

的日子不可思议啊，眼睛没看过，耳朵没听过，心也没想到的。这就是我们基督徒的

一生，但是有一个条件，得走；你不走，什么都没有；你只要走一步，神就给你一个

新的东西，走一步，给你一个新的，哇，不可思议。

我现在回头看看，不可思议，已过这么多年来，主带我们每一年、每一个月、每一

天，都是奇妙，都是不可思议。你只要好好跟随主，主就给你一个人生，是眼睛看不

见、耳朵没听过的、人心没想到的。但是有个条件，你要走起来，像亚伯拉罕一样走

起来；像亚伯拉罕一样，做一个爱神、要神的人。

神为爱祂的人所预备的就是 surprise，眼睛未曾看见，耳朵未曾听见，人心也未曾想

到的，神都为我们预备好了，预备作为礼物，送给那些爱主的人。弟兄姊妹，我们彼

此鼓励，做一班爱主的人，因为神我们所预备的就是这么奇妙，就是这么不可思议，

就是这么浪漫，就是这么丰富！

所以 Z弟兄才会讲这句话，你敢不敢把这一生完全交托给神？一个快 90岁的老人，一

个信主 70年的老弟兄，这几天就是一直在劝勉在座的年轻人，你要大胆地把自己交托

给这位神，把你的人生交托给神，把你的前途交托给这位创造万有的神。只要你敢把

自己完全地交托给祂，祂就要向你证明祂是怎样地可靠、怎样地无限、怎样地追测不

尽、怎样地叫你经历不完，祂就要向你证明，爱祂是怎样地有价值，祂就要把眼睛未

曾看见、耳朵未曾听见、人心都没有想过的，展示给你看。
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【05 你将要看见比这更大的事 】

拿但业对耶稣说：“你从哪里知道我呢？”耶稣回答说：“腓力还没有招呼你，你在

无花果树底下，我就看见你了。” 拿但业说：“拉比，你是 神的儿子，你是以色列

的王！” 耶稣对他说：“因为我说‘在无花果树底下看见你’，你就信吗？你将要看

见比这更大的事”； (约翰福音 1:48-50 和合本)



我们这班人得救完全是神的预定，完全是神特别地怜悯；我们都是在神的大能里预定

要得荣耀、在时间里让我们得救的，太奇妙了。但当我们在说太奇妙的时候，主对我

们说，你将要看见比这更大的事，只要你作一个爱我的人，作一个跟随我的人，你只

要作一个跟随亚伯拉罕的脚踪爱我的人，我就要给你一个奇妙的人生。

今天早上 Z弟兄讲到亚伯拉罕的脚踪，我们这班信耶稣的都是亚伯拉罕的子孙，所以

亚伯拉罕所走的路，我们每个人都要走。亚伯拉罕、以撒、雅各，他们走过的路，我

们都要走过，我们都要经历，我们要作一个像亚伯拉罕一样凭信跟随的人。

凭信跟随就是每时每刻都依靠主、拣选生命树；每时每刻都要有神；每时每刻都要像

葡萄树的枝子一样，联于葡萄树；每一件事，都跟主耶稣讲；每一个情形都告诉主耶

稣；每一天，主啊，我需要你；每一点，每一天，我都一样地需恩典。这才是一个跟

随主的人，主才会把更大的事启示给我们，而且这个过程中，主会一直地把信心加给

我们。
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【06 在基督耶稣里的信 】

加拉太书三章 26节，按照和合本的翻译，“所以，你们因信基督耶稣都是神的儿子”，

这句话的意思是说，我们这班人，因为相信了主耶稣，神就称我们为义，我们就成为

神的儿女。

按照这个翻译，我们会想，这个“信”是我的信，是因为我们有信，我信了，所以成

为神的儿子。我们有时候似乎还会有一点地庆幸，有一点地自夸，哎呀，还好我那时

心软一下，还好我那个时候想得开，我当时要是坚持不就完了吗？

但根据希腊原文，这节圣经应该是，“所以，你们因为在基督耶稣里的信，都是神的

儿子。”是因为在基督耶稣里有一个东西叫作“信”，所以我们才成为神的儿子，意

思是说连这个相信的“信”都是从神来的，是神提供的，这个“信”的源头是神。

在基督耶稣里是一个范围，神救我们的时候，是把我们从另外一个范围移到这个范围

里来。神把我们移过来的时候，这个范围里面就有个东西叫作“信”，这就是加拉太

书三章 26节所传达给我们的信息。

当我们现在回头来看我们信耶稣的时候，我们要对主满了赞美，主啊，谢谢你，这个

信心是你给的，当初我受洗的时候，这个念头从神来的，我这个信心是在基督耶稣里

的信，神给的，神赐的，所以我们在神面前没什么可夸的，主啊，谢谢你，都是恩

典，都是怜悯。

有一首诗歌，“神的怜悯是我诗歌，我口所夸心所乐；从始至终，惟有白恩，能得我

命感我心”，这就是神的恩力，我们就算能够信耶稣都是神的怜悯。在基督耶稣里是

个范围，是个神圣的范围，是个灵的范围，是个奇妙的范围；我们原来是在撒但黑暗

的国度里，在没有神的范围里，神把我们从这个范围搬到基督耶稣里。



所以我们得在基督耶稣里是因为神（林前一 30），神把我们放到基督耶稣里，这个范

围里有个“信”，这个“信”赐给我们，这个“信”被我们得着，这个“信”被我们

取用，所以因着这个“信”，我们就成为神的儿子；因着这个“信”，我们就受浸；

因着这个“信”，我们就相信，开头是因着信，过程也是因着信。这就是为什么前面

我们讲到，我们每一步、每一天都要联于主。因为每一步、每一天，我们只有留在基

督耶稣里，才能享受到、支取到这个信心，因为信心是在基督耶稣里的。

联于葡萄树就是保持我们在基督耶稣里，神一切的丰富都在基督耶稣里，包括这个信

心。有的人说我没有信心，很简单，到主耶稣里面去，到灵里去，在基督耶稣里就有

信，马上信心就来了。它是个范围，一到这个范围里，一联于主耶稣，马上信心就

来，爱心就来，你要的一切都来。

我们要感谢主，主是追测不尽、享受不完的，在基督耶稣这个范围里有神一切的丰

富。这是为什么我们这班服事主的人，要一直提醒、带我们所服事的人，天天联于葡

萄树，天天联于神；一离开什么都没有，什么都不能做；一联于神，一在基督耶稣里，

什么都有，包括信心。

主啊，谢谢你的救恩，把我们放在基督耶稣里，在基督耶稣里有你一切的丰富，有你

所有的供应。主啊，记念我们在座的每一位，像枝子一样，一直联于葡萄树，一直联

于你这个生命的源头，一直联于你这棵生命树，作一个依靠你的人，作一个爱你的人，

作一个联于你的人，好在你里面支取你一切的丰富。记念我们所服事的人，所服事的

教会，都能联于你，都能在基督耶稣里！
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